

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Sábado 16 de Octubre de 1915

Núm. 4.912

Manchares

El mejor festejo cervantino

El nuevo alcalde de Madrid Don José del Prado y Palacio, presentó a la aprobación del municipio de la Villa y Corte una moción interesante. Pide a la corporación un crédito de 300.000 pesetas con objeto de estar apercibidos y cooperar, sin premuras, al mejor éxito del Centenario de Cervantes.

Para dorar la píldora de la petición, el Sr. Prado Palacio acompañó a la moción un proyecto de programa de festejos, entre los cuales figura una fiesta del idioma español, una cinta cinematográfica de las aventuras de Don Quijote, una obra pastoril con audiciones de música y danzas del siglo XVII, una representación al aire libre de la tragedia de Cervantes *Numancia*, una corrida de toros rejoneados, y un torneo final recordando el rendimiento de Don Quijote por el Caballero de la Blanca Luna y una cabalgata representativa de las principales creaciones de Cervantes.

No son estas todas las iniciativas que el nuevo alcalde madrileño quiere ofrendar a su pueblo; tiene otras en cartera.

Nosotros queremos llevar un gránito de arena a ese programa, que todavía está en estado embrionario.

Y por si agrada (que no agradará) vamos a exponer una idea. Su realización no será de carácter oneroso para el erario municipal. Con unos cuantos brazos de leña muy seca, ya está hecho todo el gasto.

Estamos seguros de que el inmortal manco, si pudiera volver a la vida, no solo aplaudiría nuestra idea; de cierto que sería el primero en alistarse para llevarla a feliz término.

Todos recordamos la grande hazaña realizada por los deudos y amigos de Don Alonso Quijano, cuando sabedores de que el enemigo único del buen caballero en los estantes de su bien nutrida biblioteca moraba, entraron a sacó en ella y dieron al traste con libros y libracos perturbadores de la antes cabal razón del manchego.

Repitamos esa benéfica, cuanto regocijada obra cervantina y sea el festejo que proponemos, no centralista, como quiere el goblazno que sean las fiestas del Centenario, como si Don Miguel hubiera escrito su inmortal libro para los madrileños; sea nuestro festejo eminentemente nacional.

En todas las poblaciones españolas se puede llevar a cabo; en todas hay cantidades enormes de libros merecedores de ser acariciados por las lenguas de fuego.

No sería digno de esculpirse en marmoles el nombre de la ciudad española que rindiera homenaje a la memoria de Cervantes arrojando al fuego toda esa legión de producciones que constituyen un atentado contra la magnífica lengua castellana?

No haríamos un bien a la sociedad destruyendo toda la obra nefanda de los modernos plumíferos que a la explotación de la pornografía se dedican?

Lanzada está la idea. Si el Sr. Prado Palacio tiene agallas, que la patrocine.

Si así lo hiciera, el alma de Cervantes se lo agradecería.

Tomás Urbano Lanaspá

«Minúsculo»

tro del Río, y don Antonio Cabezas Ríos, de Villanueva de Córdoba.

En el plazo de 30 días puede remitir el Ayuntamiento de Izájar, en que radican las obras de nueva construcción de la carretera de Archidona a los «Ventorrillos de la Laguna», el certificado que exige el artículo 65 del pliego de condiciones.

Instrucción

La Dirección general ha pedido se envíe con toda urgencia una relación total de las vacantes existentes en esta provincia, que han de otorgarse en la corrida de escalas en el presente mes, por tanto, las reservadas para el turno de oposición, y las otorgadas al reintegro por R. O. de 28 Septiembre último.

Para llevar a efecto los ascensos a 1.000 pesetas que correspondan en la corrida de escalas en el presente mes, se solicita el envío de una relación de los maestros y maestras de esta provincia, que figuren o detan figurar en el Escalafón provisional de la categoría de 625 pesetas, publicado en 1912, hasta final del mismo.

El momento militar en Rusia

Nunca hemos creído en los copos de los ejércitos rusos, al estilo de Sedan, porque en la guerra moderna esto no es posible por la aplicación de los aeroplanos.

En las guerras anteriores el papel de la caballería era el de una cortina, que ocultase al ejército. Detrás de la cortina de caballería no se sabía lo que había, ni por donde andaban las grandes masas de los ejércitos, y era, por consiguiente, fácil el envolver por sorpresa al enemigo.

Hoy, con los aeroplanos, esto no es posible; se podrá ocultar una pequeña fuerza, pero las grandes masas, imposibles.

Por eso en la guerra actual no es factible envolver a un general sin que éste lo sepa, salvo en algún caso rarísimo, y el alguno ha tenido esta desgracia no la ha sido por que no supiese el peligro que corría, sino por demerado confiado ó porque no lo ha podido evitar, como tal vez les ocurra a los franceses en Nich.

Así es que la táctica que los alemanes han desarrollado en O. iento, más que el envolver al adversario, ha tenido por objeto, el cortar las vías férreas, que unen el Sur con el Norte de Rusia, para aislar el ejército del Sur del ejército del Norte, y para poder servirse de ellos los alemanes a fin de poder llevar con rapidez sus refuerzos en ambas direcciones.

Ya lo han conseguido y, por lo tanto, ya no avanzarán más hacia el Este.

Dijimos que después de Brest Litovsk, tomarían Lúmbin ó Baranovische, y así ha sucedido, porque han tomado el cruce de ferrocarriles de Baranovische y obligan a los rusos a dar un rodeo inmenso, para ir por tren de Sur a Norte.

De los dos únicos ferrocarriles de doble vía que van de Sur a Norte, a saber el de Varsovia, Vilna, Dunaburg, San Petersburgo y el paralelo a este de Lida, Moledeano, Poloz, han cogido el primero desde Varsovia a Dunaburg, y contra el segundo enviaron el raid de caballería de 50.000 caballos, que ha debido destruir la vía volando los puentes desde Poloz a Moledeano, y se ha posesionado de este último punto.

De suerte, que tienen los alemanes en su poder la mejor de las dos dobles vías, la que segua el continental expreso de París San Petersburgo, y la paralela a esa destruida para que no la pueda utilizar el ejército ruso.

Ahora les falta conquistar el puente por donde el gran ferrocarril cruza el Duna, que es en la ciudad de Dunaburg.

Por eso, ese punto es donde siguen atacando los alemanes y a ninguno más.

Este empeño en forzar el paso del gran ferrocarril sobre el Duna, es bien significativo; es que se quiere tener libre la vía de San Petersburgo y en Dunaburg está ya la guarnición de San Petersburgo defendiendo el paso con ese heroísmo hermoso, y con ese entusiasmo admirable que siente el pueblo ruso por su patria y por su religión.

SEBASTIÁN MANTILLA,

Teniente coronel de E. M.

Crítico militar de Prensa Asociada.

CASA JOSE BARBA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 9 de Octubre hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 2'20; idem masa sin hueso, a 2'92.

Ternera con hueso, a 2'46; idem masa sin hueso, 3'46.

Macho, 1'72.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería Pan extra catalán, kilo, ptas. 0,50, Idem 1.º, 0,48. Idem familia, 0,40.

La Infanta Isabel en Córdoba

DE ANOCHE Y DE HOY

Antes de la llegada

En el expreso de Sevilla, poco después de las once, llegó anoche a esta capital la Infanta D.ª Isabel, acompañada de la bella Srta. Margot Bertrán de Lis y D. Alonso Coello, secretario de la egregia dama.

Los andenes, que como ya dijimos, habían sido exornados y se había colocado en ellos un alumbrado extraordinario, estaban atestados completamente, pudiéndose apenas dar un paso.

Los que esperaban

Acudieron a complimentar a la Infanta, el Excmo. Sr. Obispo D. Ramón Guillamet, a quien acompañaba su secretario Dr. D. Francisco de P. Parés; alcalde D. Manuel Enriquez Barrios; gobernador civil D. José Maestre, presidente de la Audiencia D. José Tello, Delegado de Hacienda D. José María Bonilla, presidente de la Diputación D. Antonio Pineda de las Infantas, gobernador militar interino D. León Sanz, fiscal de S. M., juez de instrucción, diputados a Cortes Sres. Porras, Castillejo y Reina Nogués, senadores del Reino Sres. Ruiz Frías y Sotomayor, Deán D. José Blanco Saucha, Arcecano D. Bartolomé Rodríguez y Ramírez, Doctoral y Provisor D. Rafael García Gómez, Magistrado D. Juan Eusebio Seco de Herrera, canónigos don Miguel García Ballesteros, D. Enrique Medina, D. Manuel Orellana, magistrados, juez Sr. G. Andía, jueces municipales, diputados provinciales, la mayoría de los concejales, ingenieros jefe de Obras Públicas, Minas y División Hidráulica, cónsules, jefes provinciales de los partidos conservador y liberal, catedráticos del Instituto Normal de Maestros, Veterinaria, Artes y Oficios, profesores del Seminario, profesoras de la Normal de Maestras, ex diputados a Cortes y ex gobernadores, representación de los Colegios de Abogados y Procuradores y de todo el elemento oficial de Córdoba.

De militares, estaban todos los jefes y comisiones de los cuerpos y dependencias de la guarnición. Delante del restaurant se colocó el escudarse de Sagunto con Estandarte y banda de cornetas, al mando del capitán D. Luis Vallejo, que le tributó los honores a la Infanta.

Llega el tren

Al llegar el tren, que tuvo que entrar lentamente, se prorrumpló en una enardecedora ovación; mientras tanto la banda de cornetas y banda municipal tocaban la Marcha Real.

Su Alteza descendió del convoy y el alcalde D. Manuel Enriquez saludóla en nombre de Córdoba, entregándole un hermoso ramo de flores y otro a la Srta. Margot. D.ª Isabel, acto seguido, dirigióse a revisar las fuerzas que le habían tributado los honores, acompañada del gobernador militar. Quedó muy complacida.

En la sala de desposo

Pasado por medio de la multitud, que saludaba y aplaudía, se dirigió la Infanta a la sala de desposo, en la cual, adornada convenientemente, se efectuó la recepción.

Allí esperaban numerosas señoras y señoritas, entre las que recordamos a D.ª Blanca Sánchez Guerra de Alvear, Marquesa de Valparaiso y del Mérito, D.ª María Romá de Enriquez, D.ª Angela López Alvear de Velasco, D.ª Concepción Velasco de Cañas, doña Dolores Bellido de González, doña Soledad Cabrera de Quero, D.ª Carmen Guzmán de Barrios, D.ª Trinidad Ortiz de Sanz, Sanz de Carretero, Sanz de Villegas, D.ª Serafina Darhan de González Andía, María de Avilés, señoritas de López Carrizosa, de Alvear, de Hernández (D. S. y D. G.), de Marín, de Rioja, de González López, López Alvear y otras muchas.

En este recinto cumplimentaron las autoridades a la Infanta y onseguida se organizó la comitiva. Marchó primero el coche del gobernador, ocupado por él y D. Alonso Coello, y a con-

tinuación el de D.ª Angela Alvear, viuda de López, en el que iba la Infanta, Srta. Bertrán de Lis y el alcalde.

Después seguían un centenar de coches con las demás personas.

En la carrera

La comitiva recorrió la Carrera de la Estación, Gran Capitán, Gondomar, Plaza de Cánovas y Duque de Hornachuelos.

Todas las casas ostentaban lujosas colgaduras y alumbrado extraordinario. En los balcones del Club Guerrita, se habían colocado capotes de paseo.

El trayecto, estaba completamente atestado de público que vitoreó a la Infanta, hasta su llegada al Hotel Suizo.

Los exploradores

En la puerta del Hotel, se hallaban los exploradores. El jefe provincial Sr. Arredondo saludó a la Infanta y los muchos otros cantaron el himno, haciendo en columna de honor, con gran marcialidad.

En el Hotel Suizo

Se le habían preparado ocho habitaciones en el piso principal, convenientemente amuebladas.

Su Alteza se retiró a ellas, recibiendo al Sr. Obispo, acompañado de los Sres. Parés, Blanco Saucha y Saco de Herrera; al gobernador civil y militar, alcalde, presidente de la Diputación y otras distinguidas personalidades que estuvieron con objeto de despedirse.

Los marqueses del Mérito visitaron a S. A. para presentarle la lista de invitados al té y comida de hoy.

Se convino el programa para hoy, que su alteza aceptó en todas sus partes, y después de las doce se retiró a descansar.

Don telegramas

El ministro de la Gobernación, envió al gobernador el telegrama siguiente:

Sírvase V. S. entregar a S. A. la Infanta D.ª Isabel a su llegada a esa el telegrama que va a continuación a ella dirigido.

«Señora, al recibir Córdoba el honor de la visita de V. A. ya que aproximantes deberes me impiden darle personalmente la bienvenida, permítame tomar la voz del noble pueblo cordobés para desear a V. A. una agradable estancia en mi hermosa tierra. Seguro estoy de que todos sus hijos habrán de rivalizar en agasajar a la augusta Princesa que por su altísima jerarquía y por sus personales dotes tiene y merece la simpatía y cariño de España entera.»

El Sr. Maestre, por encargo de la Infanta, envió al Sr. Sánchez Guerra el que a continuación publicamos:

«Entregué a S. A. R. la Infanta Doña Isabel el telegrama de V. E. y me hace especial encargo de que le exprese su agradecimiento por el saludo que le dirige y la complacencia y satisfacción con que ha visto la grandiosa y cariñosa manifestación de que ha sido objeto prueba de su nobleza y el merecido título de hospitalaria que ostenta esta ciudad. Felicito a V. E. y le saluto afectuosamente.»

Varias notas

Un estudiante pidió a la Infanta interpusiese su influencia en favor del indulto de Sebastián López, que como se recordará hirió gravemente al oficial D. Antonio López García.

Su Alteza reconoció a varias personas, entre ellas al Arcecano don Bartolomé Rodríguez, a quien le saludó con mucho cariño, recordándole de cuando fue canónigo de Segovia.

Lucían espléndidas iluminaciones el Ayuntamiento, Circulo de la Amistad, Conservador é Instituto. La más artística era la del Palacio de los Marqueses del Mérito.

En el exorno y confort de las habitaciones que ocupa la Infanta en el Hotel Suizo, ha quedado una vez más de manifiesto, el exquisito gusto de los Sres. Puzini y de D. Santiago Jiménez, que tiene a su cargo el Hotel.

—Por falta material de espacio no podemos publicar un artículo en que exprese su reconocimiento a la Infanta, por atenciones de ella recibidas en otro tiempo, D. Celestino J. Segura Villa.

En la Catedral

A las nueve de la mañana llegó a la S. I. C. el Prelado, a quien acompañaba su familiar D. Fidel Doce. Le esperaba la comisión del Cabildo, formada por los Sres. Arcecano, García Ballesteros, Medina de la Bermeja y Orellana Hermosín.

A las nueve y media llegó S. A. en el automóvil de la marquesa del Mérito, acompañada de su dama la señora Margot Bertrán de Lis y el Alcalde Sr. Enriquez. En otro automóvil venían el Gobernador civil, D. Alonso Coello, el Arquitecto Sr. Velázquez y Gobernador militar interino Sr. Sanz Peray.

En el patio de los Naranjos esperaban el Teniente coronel, el Comandante y un oficial de la Benemerita. Una sección mandada por un sargento tributó honores.

El Alcalde presentó a los periodistas a la Infanta. Esta habló afablemente con algunas personas. Una mujer de pueblo se arrodilló ante ella y le besó las manos. La Infanta la levantó del suelo. El fotógrafo Sr. Montilla obtuvo varias instantáneas de la entrada.

La infanta fué recibida por un repique de campanas.

En el Arco de Bendiciones, el señor Obispo le dió agua bendita y le acompañó hasta la capilla del Cardenal. En ella y en el altar de Santa Teresa, celebró el Santo Sacrificio de la Misa el Deán Sr. Blanco Saucha.

Ojeron ésta, S. A. en el lado del Evangelio y el Prelado en el de la Epístola. En la capilla hay selecta concurrencia. A la derecha de la Infanta estaba la Srta. Margot y a la izquierda el Sr. Coello.

Terminada la misa, ve las alhajas. El Sr. Velázquez hace historia de la magnífica custodia de Arfe, que la infanta ve detenidamente. Baja luego a la cripta. Se detiene un cuarto de hora en el Mirab. En la capilla del Chocolate ve unos frontales, que son de una riqueza inapreciable. Sube después a los tejados de la Catedral, desde donde ve el panorama y dice que el Triunfo le recuerda la Plaza de España en Roma.

En las azoteas inmediatas hay numerosas mujeres que la vitorean. La infanta contesta al saludo. Al descender le dá la mano el señor Velázquez y la infanta con mucho gracejo dice: Me apoyo en la Academia de Bellas Artes. Visita después todas las capillas en que hay pendientes trabajos. Al salir le indica don Lucas Redondo la sepultura de nuestro llorado Obispo el señor Pozuelo; Su Alteza ruega al Prelado recoe un responso en sufragio por su alma y ella reza también.

Admira la pila que hay en la Puerta del arco de bendiciones; ve el cautivo; visita el Sagrario donde ora breves instantes.

El Prelado tiene que marchar a la estación y se despide cuando la infanta ve el antiguo púrtico de la Catedral, que se halla junto al altar de la misa de punto.

S. A. visita la capilla de San Fernando, y el Altar Mayor donde ora breves instantes. Con un razonamiento muy sensato, recuerda que si no se hubiera hecho el crucero, tampoco existiría la Mezquita.

La Cruz salvó una vez más los monumentos que hay bajo sus brazos.

Estuvo en el coro donde vio los libros, y recordó que el techo se parecía a los de las iglesias de Alemania.

Recorrió todas y cada una de las naves, se íó al Patio de los Naranjos y entró en el taller de carpintería. Allí eligió a los obreros por sus trabajos y habló con varios. Después en automóvil dió vuelta a la catedral para ver las fachadas, a través el puente, llegó al Campo de la Verdad, retrocedió y se dirigió a

El Museo

En la antigua casa de la Caridad, hoy Museo provincial, esperan la lle-

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para el lunes. Sección primera: Rute, hurto, contra Cristóbal Cañas Cañas. Defensor el señor Altamirano.

Sección segunda: Pozoblanco, homicidio, contra Juan de Dios Mansilla Moreno y dos más. Defensores señores Molina Albendín, Trillo é Iñiguez, Querrellante señor Barasona.

Gobierno civil

Se ha expedido licencia de caza a don Rafael Gallardo Expósito, de Cas-

GRAN EXPOSICION

Seguendo la costumbre que inició en esta localidad **Nicolás Guirao**, expondrá el domingo en la noche las últimas creaciones de la moda, para que el público pueda apreciar lo bien orientada que esta casa está en todo lo que se relaciona con el delicado gusto del bien vestir.

Antes de comprar déhen consultarse los precios de esta casa para convenir, porque es la que mejor artículos presenta y la que más barato vende.

PRECIOS FIJOS.—NOTA: Es de gran interés para el comprador, en las actuales circunstancias, fijarse bien en los tintes negros y azules marinos.—Esta casa garantiza los que vende.

gaña de S. A. el Presidente de la Diputación señor Pineda de las Infantas, Diputado a Cortes señor Castillo, provincial señor Fuentes Brilla y Director del Museo don Enrique Romero de Torres.

En el patio del Museo esperan las señoritas Paquita y Pilar Torres León, Maruja y Estrella Duroni, Natividad y Bendición Sánchez Reyes, Euclalia y Adela Moyano, Amalia y Lora Martín, Anita Trigueros, Aurora Rubio, Amalia Satragno, Felisa Velasco y Lola y Africa Jurado, Carmen Mesa, Laura y Esperanza Frégero, María Álvarez, Angelita y Julia Romero de Torres y Pilar Vasconi. Todas visitan al ministro de Manila.

Al llegar la infanta, la señorita Angelita Romero le entrega un ramo de flores y le dirige un saludo cariñoso.

La señorita Jurado entrega otro ramo a la señorita Beltrán de Lis. La infanta recorre el Museo acompañada de las personas citadas, sesorándola con su indiscutible competencia el señor Romero de Torres.

Visitan el estudio de su hermano el laureado pintor D. Julio Romero. La infanta siente no detenerse por la premura del tiempo. Los invitados son obsequiados espléndidamente por los Sres. Romero de Torres. La infanta se retrató en un grupo con las señoritas citadas.

En el Colegio de la Piedad

A las doce y cuarto llega la comitiva a la Plaza de las Cañas, no penetrando en el Colegio S. A. R. por no disponer de tiempo. En la puerta del edificio le vitorean las niñas educandas, acompañadas de las Reverendas Madres.

En la Escuela de Artes y Oficios

La recibida por el dignísimo comisario D. Rafael Vázquez Aroca, acompañado de los profesores Sres. García Guijo, Pastor, Orduña, Chicote Rocio, Avilés, Pagés, Ortiz y otros. Visita los talleres, elogiándolos mucho y felicitando al Sr. Vázquez Aroca. Un alumno de la Escuela entrega a la Serenísima señora un ramo de flores.

Por los caminos de Ronda

Por la Puerta de Baeza sale el automóvil que conduce a Su Alteza. En el Asilo de Mendicidad, los asilados en la puerta vitorean a la infanta.

Pasa luego por el cuartel del regimiento lanceros de Sagunto, en el que quisiera haber penetrado de buena gana, lo hace de dolor por falta de tiempo. La fuerza de guardia le tributa los honores.

En San Rafael

A la una menos cuarto entra la Serenísima señora en la iglesia del Juramento. A la puerta le esperan el párroco de San Lorenzo Sr. Mateo Naz, el capellán Sr. Cañuelo y los señores Zubano y Sánchez, presidente y secretario de la Ilustre Hermandad de San Rafael.

Su Alteza da una moneda de cinco pesetas a un monago de cuatro años que apenas puede sostener el acetre a la puerta del templo.

El párroco de San Lorenzo impone la medalla de Hermana a S. A. y a la Srta. Margot Bertrán de Lis y les entrega un centenar de estampas representando al Arcángel.

El alcalde Sr. Enrique explica a D. Isabel el por qué de la extraordinaria devoción de Córdoba al Santo Ángel, relatóndole las frases del Juramento hecho al Padre Roelas.

El gobernador presenta al Director de los Salesianos D. Sebastián Pastor, a quien dice la infanta: «Los salesianos hacen la más hermosa obra aquí y en todas partes».

En las Escuelas de López Díezguiz A la una de la tarde se detiene la comitiva en las Escuelas de la calle Alamos. No baja del automóvil la señora por lo avanzado de la hora, lamentando no ver las cantinas escolares. El teniente de alcalde Sr. Barrios Rejano cumplimenta a la Real Persona y hace salir a la calle a profesoras y alumnas.

En la Casa de Don Gome

Llegan S. A. y su acompañamiento al Palacio del Marqués de Viana. Es recibida por el administrador D. Rafael Aguilar y Pérez.

Recorre la augusta dama todos los salones bajos y los catorce patios y jardines del suntuoso edificio.

La hija de la portera entrega a doña Isabel una carta cerrada, tal vez con algún ruego, en favor de un hermano suyo.

En Santa María

A la una y media visita el Convento de Jerónimas. No pasa de la portada gótica y asegurada pide entrar en la clausura. Se abren las puertas del claustro y aparecen las monjas como una visión, echados los velos y presididas de la abadesa que empuja el báculo.

La infanta hace entrar a su acompañamiento y a numeroso público. Con ellos recorre todo el convento, siendo bendecida y aclamada.

Es de notar que las personas de la familia real tienen el privilegio de poder romper la clausura y por esto fué la entrada.

Estando en la clausura se descubrieron todas, expresando gran entusiasmo por la infanta, que las ha recorrido muchas veces. Le hicieron presente que tenían necesidad de obras y la infanta prometió atender a esa falta.

En el Instituto

A las dos de la tarde llegan al Instituto. Le esperan en el portal los catedráticos Sres. Grandia, Gisbert, Guerrero, Herrero, Medina de la Bermeja, Rubio y Aroca.

El Sr. Garrido que sustituye al Director, le entrega un ramo de flores. Los alumnos forman en el patio y al pasar la infanta la ovacionan. Su Alteza pasa a la capilla unos momentos, retirándose por lo avanzado de la hora.

La comida

A las 2 y 30 sienta la infanta a su mesa a las autoridades.

Se sirve la comida en el piso principal. Ocupa la presidencia de honor la infanta, que tiene a su derecha al alcalde D. Manuel Enriquez, gobernador eclesiástico (S. P.) D. Francisco de P. Parés, presidente de la Diputación D. Antonio Pineda de las Infantas, Delegado de Hacienda D. José María Bonilla; y en la izquierda, el gobernador civil D. José Maestra, fiscal de S. M. D. Francisco Sammer, diputado a Cortes D. José Castillejo Castillejo, y D. Alonso Coello; en la otra presidencia, la Srta. Margot Bertrán de Lis, que tiene a su derecha al gobernador militar interino D. León Sanz, jefe provincial del partido conservador D. Manuel González López, presidente de la Cámara de Comercio don Carlos Carbonell Morand; y a la izquierda el diputado a Cortes D. Juan de Dios Porras Aguayo, coronel de la Remonta D. Mariano López Tuero, Deán D. José Blanco Sancha y teniente coronel de la guardia civil D. Pedro Nogueira.

Excusan su asistencia por enfermos, el presidente de la Audiencia D. José Tello García, senador D. Francisco Ruiz Frías, jefe del partido liberal D. José García Martínez, y por ausencia, al senador D. Florentino Sotomayor.

Se sirve el menú siguiente: Entremeses, Consomé royal, Filetes de necluzza a la Romana; Solomillo a la Rossini, Menestra a la española, Pollo asado, Dulces variados, fruta del tiempo, vinos, Rioja, tinto y blanco, champagne, café y licores, habanos.

Programa

El del concierto que en honor de S. A. R. la Serenísima Infanta Doña María Isabel celebrará el Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena», en los salones del Circolo de la Amistad esta noche es el siguiente:

Sinfonía, orquesta, de E. Lucena. «Las Mariposas» (Jota), Coro y orquesta, E. Lucena. «Capricho Andaluz», Orquesta, C. M. Rückker. «Noches de Córdoba», coro y orquesta, C. Martínez Rückker. «Potpourri de aires andaluces», Orquesta, E. Lucena. Himno a la Exposición de Valencia, coro y orquesta, J. Serrano. Vals de panderas, Molina León.

Telegrama

El gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama:

«Régole cumplimenta mi nombre, como presidente Junta festejos tradicional velada Virgen Faroles, auguata popular Infanta Isabel, donó magnífico premio tómbola benéfica, honrando nuestra querida Córdoba. Telegrapho va a comisión ciudad egregia Infanta.—Rafael Jiménez Amigo»

Para mañana

Mañana a las ocho S. A. subirá a las Ermitas del Desierto de Nuestra Señora de Belén. Allí oír Misa, que celebrará el canónigo D. Miguel García Bailesteros, Visitador general de Religiosas. Después habrá un desayuno, con que le obsequia el Ayuntamiento.

Su Alteza marchará a Jaén mañana a las cuatro en el correo.

UN MENSAJE

El Sr. Carrillo Pérez, en el patio de entrada del Museo, presentó a S. A. R. a una y obre madre Carmen Trillo Lorenzo, que deseaba entregar a tan augusta señora un mensaje. Interesándose por el indulto de su hijo, el que recibió con gran interés, preguntando si el Sr. Carrillo las causas que motivaban su reclusión y ofreciéndole que haría cuanto pudiese.

La entrega de referido mensaje que a continuación copiamos fué muy interesante, conmoviendo a cuantas personas lo presenciaron que prodigaban palabras de consuelo a la infanta y frases de elogio para el Sr. Carrillo. La infanta entregó el mensaje al alcalde. A su Alteza Real la Serenísima Señora Infanta Doña Isabel de Borbón.

SEÑORA:

«Carmen Trillo Lorenzo, casada con el obrero Bernardo López Salguero, habitante en esta ciudad calle Comedua, núm. 11, acude conladrada impetrando de los magnánimos sentimientos que empujan a Su Real Alteza, la consecución por su conducto del indulto de una gracia que levará las mayores consuelos a una atribulada familia y enjugará las lágrimas de una madre infeliz sometida a las amarguras de los más miserables futuros.»

Sr. Srta.: Mi desgraciado hijo Sebastián López Trillo, de veinte y seis años, extingue en el penal de San Miguel de las Reyes, de Valencia, la condena de quince años a que fué sentenciado por la jurisdicción militar, por el delito de agresión a un superior, perpetrado fuera de los actos del servicio y en un momento de deplorable efusividad del cual se encuentra profundamente arrepentido.

Cuando Córdoba entera se entrega a demostraciones de júbilo por la presencia de la más excelsa, popular y querida de las Infantas españolas, cuando la visita de la augusta y preciosa dama levanta en todos los corazones cordobeses tempestades de entusiasmo, que se postra a los pies de Vuestra Alteza una madre abatida por el dolor implorándole con vivo encarecimiento interceda la cerca de nuestro egregio Soberano para que haga uso de la más preciosa de sus regias prerrogativas, otorgándole a su desgraciado hijo el indulto del resto de la pena por cuyo rasgo de clemencia recibirá El y Vuestra Alteza las bendiciones del cielo y la gratitud ardorosa e imperecedera de la que le impetra tan señaladísima merced, por la que le pedirá a Dios que guarde su vida muchos años.

Córdoba 16 de Octubre de 1915

Carm. n. Trillo Lorenzo

(Es copia)

ULTIMA HORA

En Medina Azahara

A las cuatro en punto sale del Hotel el infanta, subiendo en el automóvil de los Marqueses del Mérito, en unión de la Srta. Bertrán de Lis y Sres. Enriquez Barrios y Velázquez.

Seguen dos automóviles en los que van los gobernadores civil y militar; Sr. Coello, secretario de la Infanta; teniente coronel de la benemérita Sr. Nogueira y varios periodistas.

El trayecto de Córdoba a Medina Azahara se hizo en 20 minutos.

Allí esperaba el secretario del Cabildo señor Viguera (D. A.) El Sr. Velázquez explicó y enseñó a S. A. todo lo existente en el Palacio de Abderramán III. Visitó sus ruinas y los descubrimientos hechos. La augusta dama quedó maravillada. Contempló desde aquellas alturas la ciudad.

En San Jerónimo

Cerca de media hora duró la visita a Medina Azahara y enseguida la comitiva se dirigió a la histórica finca de San Jerónimo.

En las afueras de la casa esperaban los marqueses del Mérito y Valparaiso acompañados de sus amistades.

Allí hemos visto a la Condesa de Hornachuelos y su encantadora Mariuja, D.ª Blanca Sánchez-Guerra de Alvear y su angelical hija Rosario; doña Estrella León de Carbonell y doña Teresa León de Fernández de Mesa con las señoritas Paula y Cándida Carbonell, señoras de Sanz, de Tienda; viuda de Coello y su bella hija Carolina, Camila Baena, señora y señoritas de Macpherson; doña Angeles López Alvear de Velasco y su bella hermana Coachita; señora de González Andía, doña Exaltación Díaz de Morales, y otras que no recordamos sus nombres. De caballeros hemos saludado, al marqués del Mérito y sus hijos, D. Florentino Sotomayor, D. Manuel Reina Nogueira, D. Rodrigo Fernández de Mesa, don Mariano González Andía, D. Antonio Cañero, D. Manuel Tienda, D. Enrique Coello, don Luis Pérez del Pulgar, D. Francisco Alaminos, D. Alberto González de la Peña, D. Miguel Carbonell, D. Miguel Alvear, D. Mariano López Tuero, D. Manuel Baena y otros.

Los excursionistas recorrieron todos los departamentos del histórico convento fundado por Fray Vasco, admirando el tesoro que los marqueses del Mérito, poseen en el corazón de la Sierra Cordobesa.

Los tapices, las joyas artísticas y las antigüedades que allí se guardan, son dignos de admiración y hay que verlos más despacio para formarse una idea de ellos.

Todos los presentes quedaron encantados de la visita, así como de las atenciones de los Marqueses.

En uno de los antiguos refectorios del convento se sirvió el té con la exquisitez que los ilustres restauradores de San Jerónimo saben hacer. Los invitados han quedado complacidos.

Después de las seis y media se emprendió el regreso de la comitiva.

En San Hipólito

En medio de un inmenso gentío entró la Serenísima señora en la Real e Insigne Colegio.

Terger aniversario

EL SEÑOR

D. FRANCISCO RIVERA CRUZ

Falleció en Córdoba el día 18 de Octubre de 1912

— R. I. P. A. —

Las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de San Juan (Trinidad) y Ermitas del Sagrado Corazón de Jesús, desde las siete en adelante, por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio de dicho señor.

Con la misma intención será el Jubileo Circular de expresado día en la Iglesia de Santa Ana.

Su viuda e hijos suplican a sus amigos lo encomienden a Dios.

Hay concedidas indulgencias.

Crónica Provincial

PUENTE JENIL

Enlace.—Se ha efectuado el casamiento de la simpática señorita Magdalena Morales Vergara con el joven don José Montero Melgar. Bendijo la unión el presbítero don Sebastián Montero, asistiendo de padrinos doña Trinidad Morales de Melgar y don Sebastián Montero Tisón; como testigos actuaron don Francisco Ortega Montilla y don Agustín Alvarez de Sotomayor.

Socialista.—Es esperado en esta Pablo Iglesias, para celebrar un mitin en el Teatro Circo. — Ruiz.

De otros pueblos

Detenidos.—En Valsequillo han sido detenidos Miguel Martín Alonso y Daniel Martín Bermejo, sujetos de malos antecedentes, y autores de varios robos de caballería.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—Santa Eduvigis, viuda. **Jubileo de las cuarenta Horas.**—Mañana en el Convento de Santa Ana, costeado por don Federico Carrere y señora, por sus padres e hija doña Rosario.

San Hipólito.—El domingo 17 misa de Comunión de las Madres Cristianas a las ocho y por la tarde a las cinco y media, el ejercicio mensual de la Asociación con sermón.

Las misas que se celebren en la Iglesia de Santa Ana, el día 18 del actual, desde las seis y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del Sr. D. Francisco Rivera Cruz, que falleció en esta capital el 18 de Octubre de 1912.

Sus hermanos políticos D. José María y doña Concepción Fey Heredia, suplican a sus amigos lo encomienden Dios.

En las parquitas se publica con regularidad boletín

Crónica Local

Nuestro Prelado

En el rápido de esta tarde, marchó a Cañete de las Torres, nuestro venerable Prelado, acompañado de su secretario de visita D. Marcial López Criado, y de su familiar Sr. Doce. Le deseamos un feliz viaje.

Autor de unas heridas

Se ha presentado a la Guardia municipal Juan Balido Pintor, que hirió el día 7 a una mujer en la calle Montero 14.

Caballerías

En el sitio «Coronadilla», de este término, han aparecido una yegua y un mulo. Créese sean los desaparecidos del cortijo «Carrascal», en Montemayor.

Accidente

Por descarrillo de la máquina número 204, en el cambio número 19 del depósito de esta estación de Cercadilla, han sufrido retraso de 23 minutos el tren 4; de 7 el 44; de 45 el 211 y de una hora el 202.

Hallazgo

Quien acredite ser dueño de un llavero con cuatro llaves encontrado en la vía pública la noche del 15 último, puede recogerlo en casa de D. Manuel Rodríguez Moreno, Plaza de Sagasta, núm. 4.

El Golen y El Tres de Oros
Estas son las películas que se exhibirán mañana en el Gran Teatro.

Yeso

de Puente Jenil

Calidad
absolutamente pura

SACO DE 40 KILOS,
PESETAS 0'95

¿Le gustaría resultar mucho más bonita?
Empiece a usar hoy mismo la preciosa «Crema Misterio», solo se vende en la casa de Rafael Hoyó.

LOS MEJORES CAFÉS

Tueste diario

ALMACEN DE COLONIALES

Valentín García del Campo

antes Caparros y Compañía

Empléense

las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (rifones), Vichy-Grande-Grille (higado). Son insustituibles.

F. Guijo

DENTISTA

Calle Gondomar

Desde aquí la telegrafía

La Abundancia

Rafael González Hoyos

Comestibles finos. Gran surtido en jamones, salchichones, chorizos, garbanzos, lentejas de Castilla, conservas de pescados, tomates, guisantes, pimientos, dulce de membrillo, pasas de Málaga, carne de vaca, semillas de todas clases, pan del horno de Baena a 46 y 40 céntimos kilo.

JUDERIA, 9

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 16 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 71'75.—El 5 por 100 amortizable, a 94'25.—Cédulas hipotecarias, a 92'30.—Las acciones del Banco de España, a 000'00.—Las de la Tabacalera, a 266 50.—Los francos, a 90'10.—Las libras esterlinas, a 24 80

Política

Madrid 16 (tres tarde)

Madrid 16 (seis tarde)

Consejo

A las once de la mañana ha comenzado el Consejo de Ministros en la Presidencia.

Los periodistas no pudieron ver a Dato.

Sánchez Guerra dijo que llevaba el presupuesto de su departamento.

Interrogado si llevaba la cantidad necesaria para establecer la Caja Postal de Ahorros, no contestó categóricamente.

Dijo que llevaba su presupuesto con cuanto había admitido Bugallal de acuerdo con él.

Ugarte llevaba el presupuesto de Fomento.

Lema llevaba la cartera repleta, pero no dijo nada.

Bugallal dijo que expondría su plan económico.

Miranda habló del naufragio del «Ponce de León». No es partidario del salvamento del casco. Se trata de un cañonero que se construyó para diez años y lleva navegando veinte.

El Consejo terminó a la una y media. Dato nos dijo que Bugallal había consumido todo el tiempo hablando del plan de Hacienda.

El presupuesto de ingresos es la última razón de todo. Se ha discutido el plan. A todos los ministros ha parecido bien y enviarán notas de sus presupuestos respectivos y para el próximo Consejo se aprobarán los presupuestos definitivamente.

Todos los ministros oyeron afectuosamente el plan de Bugallal.

—Y de otras cosas que hay? le preguntamos

—Absolutamente nada.

Don Melquiades

Es cierto que D. Melquiades ha estado en Palacio, según dice «La Mañana»?

—No se nada y he visto a Don Melquiades, quien no me dijo que haya visitado a los Reyes.

Financiera

«El Economista» publica un artículo que refleja las impresiones de Bugallal, respecto al presupuesto.

Cree el ministro que el presupuesto de gastos debe ser igual al de hace cinco años cuando comenzó el presupuesto de nuestra acción en África, que ha ido aumentando gradualmente.

Estudia la situación económica y dice que en el presupuesto último quiso suprimir el Centro de expansión comercial. Enseguida jugaron las influencias y no se suprimió.

El presupuesto de Marruecos se ha aumentado con nuevos sueldos y gratificaciones.

Los nuevos organismos creados no pueden suprimirse porque se oponen a ello de una manera tenaz. Hay una comisaría regia que se creó para que existiera tres años y se ha hecho perenne. Los sueldos no pueden suprimirse, pero sí las gratificaciones. Procurará castigar los gastos. Negó que cree un impuesto sobre el juego.

Cree que lo más eficaz es perseguir la riqueza oculta, impuestos sobre valores, renta y derechos reales.

Castigará las herencias con grandes impuestos cuando los herederos sean de quinto ó sexto grado y aun de cuarto. Esto de acuerdo con los proyectos de Burgos esbozados en su discurso de reapertura de tribunales, relativos a testamentación y plus valía.

También ocupará de la ocultación de la contribución territorial, que en algunas partes llega al 80 y 90 por 100.

Miscelánea

De guerra

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica hoy una orden, disponiendo que el teniente coronel de Caballería D. Francisco Gao, recién ascendido, quede de excedente

en la segunda región, y el comandante D. Ricardo García Benítez, pase como delegado de la junta del Censo de la Cría Caballar, a la provincia de Córdoba.

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición, anunciando a concurso de traslado la plaza de profesor numerario de Matemáticas de la Escuela Normal de Maestros de Córdoba.

La Bula

Por conducto fidedigno hemos adquirido importantes informes que la discreción nos impide transmitir íntegramente. Por lo tanto, damos sobre ellos una referencia. Sabemos que la Santa Sede, á instancias del Rey don Alfonso, ha dictado un breve prorrogando la bula de la Santa Cruzada por doce años que comenzarán á contarse desde 1916. El documento contiene importantes modificaciones sobre los ayunos, abstinencias y demás privilegios. Los días de abstinencia son mermados considerablemente. Los de ayuno se reducen á menos de la tercera parte. También sufren modificación las reglas eclesiásticas sobre promiscuación y consumo de huevos y leche. Se introducen notables variaciones en la bula llamada de composición. Además, afecta el breve á las bulas que se concedan para familias enteras en virtud de determinadas condiciones. Se dictan reglas referentes á los privilegios para oratorios particulares y divino oficio.

De caza

A las diez y medio marcharon los Reyes á cazar al País.

Los acompañan los infantes D. Carlos, D. Fernando y los príncipes don Jenaro y D. Raniero, condes de Viana y de Maceda y otras aristocráticas personas.

Gala

Con motivo de ser hoy los días de la Infanta Isabel, hija del infante don Carlos, la Corte viste de media gala.

Sufragios

Mañana hace años de la muerte de la Princesa de Asturias, y se celebrarán misas con este motivo en la capilla de Palacio.

Entierro

Se ha celebrado el entierro por el capitán de corbeta D. Antonio Miranda, fallecido ayer repentinamente.

Asistieron comisiones de todos los cuerpos de la guarnición y presidió el ayudante mayor del Ministerio de Marina.

A pique

Bilbao.—Un golpe de mar ha echado á pique una lancha en el puerto de Mundaca. Se ahogó el patrón Juan Bilbao.

Pruebas

Ferrol. El acorazado «Alfonso XIII» realizará pruebas de radiotelegrafía por haber resultado deficientes las primeras. Mañana llegará personal de la casa Marconi.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

Paris.—El parte oficial de las once de la noche, dice:

Hubo violento bombardeo por ambas partes durante la mayor parte de la jornada en los alrededores de Looz y bosques de Hache y Givenchy.

En la Champagne, los alemanes, protegidos por violento fuego de artillería, llegaron al Este de Auvergne y al Norte del saliente de la extremidad del ala izquierda de que nos apoderamos en los últimos ataques.

En las Argonnas, la explosión de una mina destruyó una trinchera alemana cerca de la cota número 235.

En el frente de Lorena, reconquistamos una trinchera en la que el enemigo se sostenía desde el día 9. Al Norte de Reyllons, rechazamos un ataque alemán, cogiendo 50 prisioneros.

En los Vosgos, los alemanes iniciaron esta mañana un violento ataque en un frente de cinco kilómetros, entre Ronlensen, al Sur de Hartmannswillerkopf y Sudekoff.

El ataque fué precedido por violento bombardeo con cañones de grueso calibre y líquidos inflamables. El ataque fué rechazado.

En la casi totalidad del frente, nuestras tropas atacaron el ala izquierda enemiga de las alturas de Hartmannswillerkopf y penetramos en dos puntos avanzados.

Cerca de Buenein, nuestra artillería destruyó una trinchera y dos blocaos entre Saint Marie y Bon Home.

Noticias de la tarde

Zeppelinos

Paris.—Desde que comenzó la guerra, Alemania ha perdido 38 zeppelinos y 9 globos. No se sabe el paradero de dos zeppelinos y el de un Parceval.

El Rey de Servia

Se dice que el Rey de Servia tiene quebrantada su salud y piensa marchar á Italia.

La razón verdad es, que cogido entre dos fuegos, teme caer prisionero.

El estado de opinión en Egipto

Chiasso.—A Chiasso ha llegado de nuevo buen número de mujeres alemanas y austriacas, cuyos maridos han sido internados desde el comienzo del año en su mayoría en Malta. El viaje marítimo desde Alejandría á Génova duró diez días completos, porque el buque tuvo que variar repetidas veces su curso á causa de los submarinos alemanes que cruzan el Mediterráneo. Con gran elogio mencionan las mujeres el eficaz auxilio del consul suizo en Génova. Las mujeres, así como algunos suizos llegados al mismo tiempo de Egipto, dicen que la opinión del pueblo en el Cairo es enemiga de la Entente y germanófila, á lo cual han contribuido bastante las repetidas extralimitaciones y los incendios causados por las indisciplinadas tropas aliadas. Dicen que la cifra de las pérdidas australianas en los Dardanelos se recoge de la aglomeración de heridos en los hoteles del Cairo, que han sido convertidos en lazaretos. La acción de la censura en la guerra de Egipto es cada vez más severa; hasta los mismos periódicos italianos aparecen en el Cairo con varias columnas en blanco, que ha tachado la censura.

La peste en Galipoli

Francfort.—El periódico «Gaceta de Francfort» toma de un periódico holandés la noticia de que las tropas indias llegadas últimamente han traído á la Península de Galipoli la peste bubónica. Los atacados de ella son llevados á una pequeña isla al norte de Samos.

Inglaterra y Dinamarca

Copenhague.—La prensa danesa condena unánime con enérgicas palabras la detención de varios centenares de pescadores de las Faroes por las autoridades inglesas. Los pescadores, que habían pescado hasta muy adelantado el verano en las provincias de Islandia, y que querían ahora regresar á Thorshavn en las Faroes, fueron traídos en el vapor correo «Vesta» á Kirkwall, siendo enviados después de registrados á Copenhague. El periódico «Politiken», órgano del Gobierno danés, protesta enérgicamente contra esta «forma extraña de policía marítima inglesa», y el registro implantado por los ingleses, dice el citado periódico, adquiere al o-a formas tan arbitrarias, que ya no puede hablarse desde hace tiempo de plan ó sistema. También los periódicos conservadores califican la conducta de Inglaterra de intolerable abuso de fuerza empleado con un Estado neutral pequeño.

Declaración de guerra

Londres.—Oficialmente se ha publicado que desde anoche á las diez se encuentra en guerra Inglaterra con Bulgaria.

Parte austriaco

Viena.—(Oficial). En el frente italiano sólo se nota actividad en la región de Viellerad. La artillería nos ha tiroteado; varias compañías internaron á media noche atacar las posiciones austriacas y tras breve lucha fueron rechazadas. Hubo duelo de artillería y se retiró el enemigo. En el frente de Carintia, sin novedad.

En el frente serbio, las tropas austro húngaras obligaron á los serbios á repasar el arroyo de Boninca, que es afluente del Danubio.

En ambas orillas del Morava, los serbios han sido rechazados.

Hemos tomado la plaza de Pojarewach.

El primer cuerpo de ejército búlgaro atacó al ejército serbio apoderándose de Velograd y Koornjevach.

Desertores

Sofia.—En Stramunia se presentaron 250 desertores del ejército serbio que fueron desarmados y entregados á las autoridades de las poblaciones fronterizas.

Parte inglés

Londres.—En las posiciones alemanas que ocupamos en el sector de Hohenloer mejora nuestra situación.

En varios puntos importantes conservamos el terreno que ocupamos ayer.

Sobre un empréstito

Leipzig. El «Manchester Guardian» dice en un artículo de fondo: El empréstito en América necesita aún la aprobación del Parlamento. Pocas veces se ha urgido una acción financiera, propuesta al pueblo inglés, más justificación que ésta.

El citado periódico critica que Inglaterra debe pagar por este empréstito, que además está libre de impuestos casi el 7 por 100 de interés, apesar de que el tipo de interés del último empréstito fué solamente del cuatro y medio por 100, y con una cotización á la par. De modo que el último empréstito reduce el crédito de Inglaterra del 4 y medio al 7 por 100. Los efectos ingleses deben por consiguiente perder de valor y las condiciones del próximo empréstito serán peores aún. Dice el periódico que el empréstito del tipo de 7 por 100 de interés, es mucho peor que el peor que ha tenido que hacer Alemania, y que esto es un golpe muy grave para la reputación de Inglaterra y para su lado más sensible; el orgullo financiero.

Se quiere justificar las condiciones de este empréstito, haciendo comprender que un común empréstito anglo-francés exigía necesariamente un esfuerzo más grande. Naturalmente es así; pero justamente, en consideración á este hecho, no debían haber emitido el empréstito. Si los americanos han reunido tantos méritos por la causa de los aliados, habría sido preferible regalarles el beneficio de dos millones de libras esterlinas, que obtienen del empréstito, en vez de celebrar este empréstito que tanto contribuye á disminuir el crédito de Inglaterra.

Parte ruso

Petrogrado.—(Oficial). Continúan los ataques en el frente de Dunabourg y hacia el lago de Obole.

Ocupamos el pueblo de Gaunabravace y un cementerio al Norte de la alquería de Stavaleri.

Al Sur del Pripet rechazamos al enemigo. La noche del 13 al 14 el enemigo nos atacó á la bayoneta en Ibaronca, siendo rechazado.

En la región del Cáucaso varias escaramuzas cerca del desfiladero de Barta.

Los turcos tomaron la ofensiva el día 13, pero nuestras baterías rechazaron al enemigo.

Notas servias

Roma.—Desde Nich comunican que en Bulgaria se nota gran movimiento de tropas en la frontera de Rumania y Grecia.

Los búlgaros han avanzado con dirección á Brama y Trinot, habiendo progresado veinte kilómetros.

El intento de los búlgaros de cortar el ferrocarril del Danubio ha sido rechazado.

Rumania

Bucarest.—El gobierno de Rumania ha declarado que en la actual contienda observará estricta neutralidad.

Labor turca

Paris.—Los diarios turcos elogian el proceder de los búlgaros. Dicen que el nuevo ataque que ha tomado la guerra permitirá atacar á Alemania en sus más preciadas colonias en el Egipto y en la India. Recuerdan la fraternidad de Persia y dicen que el momento actual es el más indicado para incorporarse á la guerra y declarar la guerra santa.

Enver Pachá ha dirigido una alocución á las tropas turcas que pelean en los Dardanelos, anunciándoles que el invierno lo pasarán en un clima más templado, pues pronto abandonarán los ingleses la península de Galipoli y los turcos marcharán á pelear á Egipto.

Heridos

Sintander.—Ha llegado el vapor francés «Niagara», que trae á bordo 700 negros de África, los cuales han estado peleando en el frente francés. Marcharán á Colón.

Notas italianas

Roma.—Oficial. Informes de los prisioneros que hicimos el día 12 en el frente de Carnia conceden importancia al triunfo de nuestras tropas que no obstante luchar con importantes fuerzas y haber precedido al ataque una intensa preparación de artillería,

con nuestro violento ataque rompimos la resistencia del enemigo. Este no logró acercarse á nosotros.

Sin piedad

Noruega.—El periódico «New York World» publica el relato de cuatro americanos que viajaban en el transporte «Newcossian». Dicen que los ingleses mataron á once indefensos tripulantes que componían la dotación de un submarino alemán. Añaden interesantes detalles, diciendo que el submarino atacó al «Newcossian» después de hallarse la tripulación de éste en botes. Antes de hundirse el «Newcossian» apareció un vapor con bandera americana, abriendo fuego contra el submarino con cañones de grueso calibre. El submarino se sumergió, arrojando al agua sus tripulantes. Cinco de estos llegaron á bordo del «Newcossian», asíéndose los seis restantes al barco. El capitán del vapor inglés, que era el crucero «Baralony», ordenó á hiciera fuego, matando á seis alemanes. Después un oficial inglés, acompañado de varios marineros, fué á buscar á los alemanes, á bordo del «Newcossian».

Al capitán ordené que le mataran; dejó acercarse á uno que llevaba los brazos en alto, matándole á tiros de revolver. El comandante del submarino se arrojó al agua desde el «Newcossian», acercándose á nado al crucero. Los soldados ingleses dispararon contra él, matándole. Este relato confirma las primeras noticias dadas por el Dr. Banks, que iba en el «Newcossian».

Un ferrocarril

Milán.—El corresponsal especial del diario italiano Secolo telegrafía desde Salónica: Hoy ha llegado á Salónica el ministro de Comunicaciones, señor Diamantidis. A las cinco tomó posesión del ferrocarril oriental, desde la frontera servia hasta Salónica. Hasta hoy, este ferrocarril funcionó con dinero alemán, y ahora va á pasar á manos del gobierno griego que reemplazará el personal extranjero por otro griego. Como dicha línea es muy importante para el aprovisionamiento de Servia, se le quiere poner fuera de las influencias de la administración extranjera.

Parte alemán

Noruega.—El comunicado del cuartel general alemán dice que los alemanes desalojaron á los franceses de las posiciones al este de Auvergne, cogiendo cinco oficiales y 300 soldados prisioneros y apoderándose de varias ametralladoras. Anoche un zeppelin bombardeó las estaciones de Chalons y Vitry les Français, donde se desarrollaban operaciones militares.

Frente oriental.—El ejército del general Hindenburg atacó las posiciones rusas del sur de Dunabourg. En la carretera de Nowo-Alejandrow rechazamos al enemigo, causándole grandes pérdidas. Al nordeste de Wisselewo rechazamos dos ataques rusos. Sigue el combate. Un zeppelin bombardeó la estación de Minsk, donde se verificaba embarco de tropas. Se observaron cinco explosiones y violentos incendios.

Teatro de los Balcanes.—El ejército del general Mackensen continúa sus operaciones. Al sur de Belgrado y Semandria avanzamos apasionando á 450 serbios y apoderándonos de tres cañones, uno de ellos de grueso calibre. Nos apoderamos por asalto de las últimas defensas de Posarevac, ocupando la ciudad. La flota otomana hundió en aguas de Sebastopol á los vapores rusos «Adestrown» y «Kadia» que conducían víveres.

MECHETA

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en él mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con partes á 90 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 85 céntos.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son las mejores, llamadas del Cabillo.

Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono número 4.

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Afueras, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.

Píjense en este detalle.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

